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Protokoll 
zur ordentlichen Mitgliederversammlung des Golfclub Nahetal e.V.  
am Freitag, den 18. März 2022, 18:30 Uhr  
 
in der Lemberghalle, Kolpingstr. 2, 67824 Feilbingert 
 
I. 
Anwesend sind: 
 
der GCN-Vorstand: Horst Weyand (Präsident), Jens Wöhler (stellvertretende Präsident u. 
Jugendwart), Niclas Reiniger (Schatzmeister), Thorsten Brunk (Beauftragten für Öffent-
lichkeitsarbeit), Timo Ribbeck (Sportbeauftragter), Norbert Welschbach (Platzbeauftrag-
ter) Claudia Gozdowski (Clubhausbeauftragte)  
Daniel Wermke (Mitgliederbeauftragter) fehlte entschuldigt 
 
II. 
TOP 1   Begrüßung 
 
1.1.  Eröffnung der Sitzung 
 
Präsident Horst Weyand übernimmt den Vorsitz und eröffnet die Sitzung um 18:35 Uhr. Er 
begrüßt die anwesenden Mitglieder und GCN-Mitarbeiter zur Mitgliederversammlung 2022.  
 
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Weyand konstatiert, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung per Post am 
02.03.2022 und damit gemäß § 10.1. der Satzung form- und fristgemäß versandt wurde. 
Einwände und Bedenken liegen nicht vor. 
 
Der Golfclub Nahetal hat aktuell 672 stimmberechtigte Mitglieder. Dies bedeutet nach der 
Satzung, dass mindestens 68 Mitglieder anwesend bzw. durch Stimmrechtsübertragung 
vertreten sein müssen, um Beschlussfähigkeit zu erreichen. Erschienen sind laut Anwesen-
heitsliste 69 Mitglieder. Zudem lassen sich laut schriftlicher, geprüfter Vollmachten 44 Mit-
glieder vertreten, somit sind insgesamt 113 ordentliche Mitglieder anwesend oder durch 
Vollmacht vertreten. Die Bevollmächtigten erhalten jeweils pro Vollmacht eine grüne Stimm-
karte. Der Vorsitzende stellt fest, dass die Versammlung gemäß § 10.8 der Satzung be-
schlussfähig ist. 
 
Die Versammlung ist beschlussfähig. 
 
1.3.  Wahl des Protokollführers  
 
Gemäß Satzungsparagraph 10, Ziff. 5, ist ein Protokollführer für die Mitgliederversammlung 
zu wählen. Auf Vorschlag des Vorsitzenden wählt die Versammlung gemäß § 10.5. ohne 
Gegenstimmen Herrn Manfred Rapp -Clubmanager- als Protokollführer. 
 
 
1.4. Ehrenmitglieder 
 
Präsident H. Weyand begrüßt Ehrenmitglied Bernd Gozdowski. 
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Ehrung der verstorben Mitglieder  
Schweigeminute für 
  
 Herbert Rech, ehemaliger Haedgreenkeeper 

Werner Probst 
Karl-Heinz-Förster  
 
Anna Kubach, Künstlerin (kein Mitglied im GCN) 

 
1.5. Schlussfassung über die Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende wiederholt, dass den Mitgliedern die Einladung mit den Vorschlägen des 
Vorstandes für die Tagesordnung rechtzeitig zugegangen ist. Es sind zwei schriftliche An-
träge von Vereinsmitgliedern eingegangen „Mitführen von Hunden auf dem Golfplatz“ 
 
Der Vorsitzende fragt die Versammlung nach Anträgen. Es werden keine Anträge gestellt.  
 
Die Tagesordnung wird von den Mitgliedern einstimmig genehmigt. 
 
 
Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung im Jahr 2021 
 
Herr Weyand stellt fest, dass zum Protokoll (21.04.2021) der letzten Mitgliederversamm-
lung, welches in Form eines schriftlichen Abstimmungsverfahrens (im Zeitraum vom 16.03. - 
18.04.2021) durchgeführt wurde im Nachgang weder Einwände noch Änderungswünsche 
erhoben wurden. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
Mitgliederversammlung 2022 
 
Das vom Präsidenten und dem stellvertretenden Präsidenten unterzeichnete Einladungs-
schreiben mit Tagesordnung vom 02.03.2022 hat folgenden Wortlaut: 
 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Wahl des Protokollführers 
Beschlussfassung über die Tagesordnung 
 

2. Berichte des Vorstandes 
 
2.1 Bericht des Präsidenten  
2.2 Bericht des Vizepräsidenten / Jugendwart 
2.3 Bericht des Beauftragten für Mitgliederaufnahme 
2.4 Bericht des Sportbeauftragten 
2.5 Bericht des Platzbeauftragten 
2.6 Bericht des Beauftragten für Öffentlichkeitsarbeit 
2.7 Bericht der Clubhausbeauftragten 
2.8 Bericht des Schatzmeisters 
 
3. Bericht der Kassenprüfer 
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4. Entlastung des Vorstandes 
5. Wahl der Kassenprüfer und eines Stellvertreters für 2022   
6. Genehmigung des Haushaltsplans 2022 
7. Anträge 

Anträge der Mitglieder können gemäß § 10.11 der Vereinssatzung bis spätestens eine Woche vor der 
Mitgliederversammlung schriftlich eingereicht werden 

10.  Verschiedenes 
 
Sollten Sie persönlich an der Teilnahme am 18.03.2022 verhindert sein, haben Sie die Mög-
lichkeit, gemäß § 10.1 der Satzung, einem teilnehmenden stimmberechtigten Mitglied eine 
schriftliche Stimmvollmacht gemäß Muster in der Satzung zu erteilen.  
Wir bitten Sie, von diesem Verfahren Gebrauch zu machen um die satzungsgemäßen Be-
schlussfassungen zu unterstützen und diese damit zur Grundlage von Beschlüssen zu ma-
chen. 
 
Nachdem keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche zur Tagesordnung gestellt wurden, 
wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt.  
 
 
Top 2   Berichte des Vorstandes 
 
 
2.1.  Horst Weyand / Präsident 
 
Viele von Ihnen haben die besonderen Momente im Golfspiel, im Clubleben des Golf Club 
Nahetal in 2021 miterlebt. Daneben hat Thorsten Brunk in der wieder sehr gelungenen Insi-
de alle schon zu Wort kommen lassen, denn die Berichte der Vorstandsmitglieder nehmen 
dort einen wichtigen Teil ein.  
Zweifels ohne hatte das Jahr 2021 zwei Besonderheiten:  
50 Jahre Golfclub Nahetal – eine gelungene Vorbereitung, viel gute Presse, eine sehr 
schöne offizielle Feier mit einem mehr als interessanten Rückblick durch unseren Past Prä-
sidenten Bernd Gozdowski. Ein gelungener, festlicher Abend, an dem insbesondere unsere 
Gastronomen, das Ehepaar Müller, ihre Qualitäten und hervorragende Organisation unter 
Beweis gestellt haben. Das Engagement vieler Mitglieder an diesem Tag rund um die Ver-
anstaltung drum herum hat mal wieder gezeigt, dass wir gemeinsam hinter unserem Club 
stehen und es nicht nur darum geht für einen gewissen, möglichst günstigen Preis, einen 
gemähten Platz zu bekommen- sondern auch den Wert einer Gemeinschaft zu vermitteln. 
Und besonders freuen wir uns – auch für unsere Zukunftsfähigkeit – über Menschen die mit 
unserem Jubiläumsangebot den Start ins Golferleben versucht haben – und davon mehr als 
die Hälfte die nun auch Mitglied in unserem Club geworden sind.  
Die zweite Besonderheit:  
Es hat mal wieder geregnet und wir entwickeln uns zum Ganzjahresplatz. Sie erinnern sich 
bestimmt noch an die ganz trockene Jahre 2019 + 2020, die uns trotz neuer Wasservertei-
lung an die Grenzen der Wasservorräte geführt haben. Auch wenn 2021 es manchmal ner-
vig war, dass oft rechtzeitig zu Beginn der Golfrunde auch der Regen kam, es hat dem Platz 
und unseren Wasservorräten sehr gut getan. Das hat uns etwas mehr Zeit gegeben, denn 
die seit langem laufenden Gespräche über die Erschließung neuer Möglichkeiten sind sehr 
zäh.  
Ein Mitglied sprach mich vor 2-3 Jahren an und meinte unser Beitrag sei zu hoch – denn in 
Teneriffa zahle er 2.000 Euro im Jahr – könne aber das ganze Jahr spielen und bei uns für 
1.250 Euro nur ein halbes Jahr…. Mittlerweile wäre die Antwort darauf ganz leicht, denn  
mit dem ganzjährigen guten Zustand des Platzes -und natürlich auch Pandemie bedingt- 
hat sich die Frequenz auf dem Platz auch über den Winter stark erhöht. Lediglich an weni-
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gen Tagen musste wegen starker Regenfälle oder Schnee der Platz gesperrt werden. Wir 
werden uns dauerhaft darauf einstellen, Wetter vorausgesetzt, einen Ganzjahresplatz zu 
haben. Das wird voraussichtlich auch dazu führen dass unsere Greenkeeper, die schon 
immer durch sehr viele Mehrstunden im Sommer, eine lange Winterpause gemacht haben, 
sich teilweise anders einteilen müssen. Welche Aufgaben kommen daneben in der Zukunft 
auf uns zu?  
Als wichtigsten Punkt sehe ich die Integration unserer neuen Mitglieder, in die Clubgemein-
schaft und auf dem Platz. Wir planen dafür Regelabende, natürlich können auch die erfah-
reren Mitglieder daran teilnehmen, mehr kleine Turniere um sich an die Abläufe zu gewöh-
nen und das Spiel und die Organisation auf dem Platz schneller zu lernen. Der langsamste 
Flight auf dem Platz bestimmt das Tempo aller Golfer auf dem Platz – und hier gilt für alle 
Golfplätze der einfache Spruch – die Freiheit des Einzelnen endet da, wo er die Freiheit der 
anderen einschränkt.  
Neben der Integration der Menschen bleibt die Integration der Nachhaltigkeit in unserem 
Club zu bewältigen. Erste Schritte für 2022 sind die Abschaffung der Plastikflaschen bei 
Turnieren- dazu wird als Alternative eine kostenlose Wasserentnahme von der Trinkwasser-
leitung geschaffen und die Herstellung unseres eigenen Stromes durch die Installation von 
Photovoltaikanlagen auf den ersten Dächern. Für beide Dinge laufen die Planungen bereits 
und die Umsetzung soll auch nicht weiter verschoben werden.  
Die momentane Krise zeigt uns ja besonders was Energie in Zukunft kostet.  
 
Der Vortrag endet mit Applaus. Fragen zu den Ausführungen werden nicht gestellt. 
 

2.2. Jens Wöhler / Vizepräsident und Jugendwart 

Herr Wöhler gibt einen Rückblick zum abgelaufenen Jahr und über die Aktivitäten, die zur 
Stärkung der Jugendarbeitet durchgeführt wurden und auch in den kommenden Jahren vo-
gesehen sind. 

Erstmals wurden, nach dem Corona Jahr 2019 keine Turniere stattfanden, im Jahr 2021 
wieder Jugendturniere in unserem Club und auch durch den Landesgolfverband RLP aus-
getragen. 

Ergebnisse LGV Meisterschaften: 

AK Damen offen, Vize   Meisterin Michelle Wöhler 

AK Herren offen, 9. Platz Marco Wöhler 

LGV Team-Cup, gemischtes Team mit zwei Mädchen und zwei Jungen 

hier erspielten sich Charlotte und Fredrick Adolf und Paul Reidenbach sowie Marco Wöhler 
den Bruttosieg 

LGV Jugendmeisterschaften 

Mädchen AK 14, Meisterin Michelle Wöhler 

Mädchen bis AK 18: 7. Platz für Michelle Wöhler 

Jungen AK 14: Meister Paul Reidenbach 

 

Erstmals fanden auch 9 Loch Turniere für die „Kleinsten“ statt. Hier stand natürlich der 
Spaß im Vordergrund. Austragungsorte waren der GC Stromberg, der GC Rheinhessen, 
der Mainzer Golfclub und der GC Nahetal  

 
Der Vortrag endet mit Applaus. Fragen zu den Ausführungen werden nicht gestellt. 
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TOP 2.3 Bericht des Beauftragten für Mitgliederaufnahmen 
 
Präsident Horst Weyand trägt den vorbereiteten Bericht von Daniel Wermke, der an der 
Mitgliederversammlung entschuldigt fehlte, vor. 
 
Eine der wichtigsten Aufgaben des GCN Vorstandes ist es, die Neugewinnung von Mitglie-
dern und die Mitgliederbindung verstärkt anzugehen, um dem Mitgliederrückgang der ver-
gangenen Jahre entgegen zu wirken.  

Nachfolgend einige wichtige Zahlen zu Mitgliederstatistiken 
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Der Vortrag endet mit Applaus. Fragen zu den Ausführungen werden nicht gestellt. 
 
 
TOP 2.4 Timo Ribbeck / Sportbeauftragter 
 
Die sportliche Bilanz im GC Nahetal ist auf Grund der vom LGV abgesagten Ligen in der vergangenen Saison 
nicht so umfangreich wie in den Vorjahren. 
 
Insgesamt wurden auf unserer Anlage 105 Turniere durchgeführt. Bei den „Großen Turnieren“, sei es bei den 
„Offenen Turnieren“ oder den „Einladungsturnieren“ gilt unser besonderer Dank nochmals den Sponsoren. 
Insgesamt wurden 3313 Turnierrunden (davon 748 Runden durch Gäste) gespielt. 
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Ergebnisse der Mannschaften: 
 
LGV-Ebene: 
Herren AK65   abgesagt 
Herren AK50 1. Liga. abgesagt 
Damen AK50 1. Liga abgesagt 
Herren AK30 4. Liga abgesagt 
Damen AK30 4. Liga abgesagt 
 
 
DGV-Ebene: 
Herren: 2. Platz Gruppenliga Mitte = Klassenerhalt 
Damen: 2. Platz Oberliga Mitte  = Klassenerhalt 
 
 
Weitere Ligen: 
RMKL-Liga (2. Liga):   5. Platz = Klassenerhalt 
Senioren Netto Liga RP (Gruppe Mitte): 2. Platz 
Südwestdeutschen Nettoliga:  teilgenommen (keine Tabelle) 
 
 
Beste Einzelergebnisse bei Verbandswettspielen: 
Michele Wöhler: RP\S Vize-Meisterin der Damen 
   RP\S Meisterin der Mädchen AK14 
Paul Reidenbach: RP\S  Meister der Jungen AK14 
 
 

Ergebnisse der Clubmeisterschaften 2021 
 
Mädchen ausgefallen     
Jungen  ausgefallen    
 
Damen  Michele Wöhler     
Herren  Marco Wöhler   
 
Damen AK30 Tanja Wilbert    
Herren AK30 Bernhard Wenz     
 
Damen AK50 Dagmar-Katrin Sieker   
Herren AK50 Jens Wöhler    
 
Damen AK65 Christa Lucas  
Herren AK65 Manfred Wagner    
 
Besondere Ergebnisse (nur Mitgl ieder in  Einzelwettspie len) 
Datum Typ   Name   Wettspiel  Loch  
16.05.2021 Eagle   Gintzel, Jonas  RPR Runde 1. Mannschaft 4 
 
Spieler mit den meisten gespielten Turnierrunden 
 
Nr.  Name   Intern Extern  Total  
1 Doll, Hans-Jürgen 44 0 44 
2 Sperlich, Axel 39 0 39 
3 Hess, Oliver 38 0 38 
4 Schilling, Wolfgang 35 0 35 
5 Herrmann, Dirk 34 0 34 
6 Janßen, Claas 33 0 33 
7 Heeb, Daniel 32 0 32 
8 Bach, Karl 26 2 28 
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9 Götz, Frank 28 0 28 
10 Herrmann, Tanja 28 0 28 
 

 
Spieler mit der größten Handicap-Verbesserung  

 
Nr. Nachname, Vorname HCP zum 01.01. HCP zum 31.12. Differenz  

1 Müller, Ralf 54 9,7 44,30 82,04% 
2 Borniger, Kornelia -- 11,1 42,90 79,44% 
3 Beißmann, Andreas 54 12,9 41,10 76,11% 
4 Matsumoto, Jun 54 18 36,00 66,67% 
5 Sperlich, Lennart -- 19,1 34,90 64,63% 
6 Sonnack, Christoph 54 21,9 32,10 59,44% 
7 Rode, Maximilian -- 24,2 29,80 55,19% 
8 Gann, Dr. Jochen -- 29,4 24,60 45,56% 
9 Pfaff, Joachim -- 31,4 22,60 41,85% 
10 Göckel, Robin 54 31,5 22,50 41,67% 
 
 
Viel Erfolg in der neuen Saison und viel Spaß am Spiel wünscht Ihnen Ihr Sportwart. 
Der Vortrag endet mit Applaus. Fragen zu den Ausführungen werden nicht gestellt. 
 

 
TOP 2.5 Norbert Welschbach, Platzbeauftragter 
 
Herr Welschbach gibt einen Einblick über Maßnahmen die in diesem Jahr anstehen und 
durch das Greenkeeperteam umgesetzt werden sollen. 
 
Der Platzausschuss wird nächste Woche zusammenkommen und analog der letzten Jahre 
Eckpunkte der Schnitthöhen der Fairways, des Raffs und der Grüns festlegen. 
 
Weitere gestalterische Komponenten der Platzanlage werden in kleinen Schritten erfolgen – 
wesentlichen Veränderungen sind nicht geplant. 
 
Bunker erhalten tlw. neuen Sand und eine neue Entwässerung. 
 
Die Wildblumenflächen kommen gut an und sollen in den kommenden Jahren erweitert 
werden. 
 
Bunkerübungsanlage: Diese sollte ursprünglich auf der rechten Seite der Drivingrange an-
gelegt werden. Diese wird jetzt jedoch auf Anregung unseres Trainers an der Chip-
Übungsfläche hergestellt. Hier wird die vorhandene Mulde (im vorderen Bereich) mit Sand 
gefüllt. 
 
Wegebau: der Ausbau der wassergebunden Wege wird fortgeführt.  
Nächste Maßnahme, Wegeausbau an der Spielbahn 11 
 
Maschinen: alle notwendigen Maschinen wurden in den letzten Jahre überholt oder, falls 
notwendig gewesen, neu angeschafft.  
 
Zwei Anschaffungen stehen jedoch in den nächsten Jahren an. Zum einen ein Fairwaymä-
her der Fa. Jacobsen für ca. € 50.000,00. 
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Im vergangenen Jahr haben wir, für den aktuell noch fahrbereiten Jacobsen Mäher, neue 
Mähdecks angeschafft. Diese Mäheinheiten passen dann auch an einen neuen Mährer. 
 
Eine weitere Investition ist für die Anschaffung eines Sandverfüllers vorgesehen. Mit dieser 
Maschine können die Grüns vertikutiert und diese bearbeiteten Flächen zugleich mit Sand 
wieder verfüllt werden, KP ca. € 27.000,00. 
 
Dass sich der Einsatz moderner Maschinen lohne, konnte bereits im vergangenen Jahr be-
obachtet werden. Die Nachsaatmaschine hat ganze Arbeit geleistet, die Fairways waren, 
bis hin zur Hitzeperiode im vergangenen Sommer in einem top Zustand. 
 
Ersatzgrüns/Wintergrüns: werden weiterhin komplett ganzjährig mitgepflegt - neu eingesät 
und regelmäßig gemäht. 
 
Wasserversorgung: 
Die Erneuerung und Ergänzung der Beregnungsanlage ist weitestgehend abgeschlossen. 
Die Niederschlagswasserbewirtschaftung über die Dachflächen unserer Gebäude ist fertig-
gestellt. Das Regenwasser fließt in die Teichanlagen.  
 
Bei der nachhaltigen Wasserversorgung sind wir mit einem Grundstücksanlieger an der 
Trombach dem Grunde nach einig geworden. Dieses Grundstück könnte für die technische 
Anlage, für eine Wasserentnahme aus der Trombach, genutzt werden. Ein Ing. Büro prüft 
zurzeit die Streckenführung von einem geeigneten Standort einer neu zu errichtenden 
Brunnenanlage am Trombach bis hin zu den beiden Teichanlagen im Außenbereich. 
 
Eichenprozessionsspinner: 
Zur Beseitigung dieser Tierchen wurde eine mobile Absauganlage angeschafft. Diese war 
bereits mehrfach und erfolgreich im Einsatz. 
 
Da Meisen diesen „Schädling“ gerne verspeisen haben wir ca. 100 Stück Brutkästen ange-
schafft und an den Bäumen aufgehängt. Wir hoffen, dass die Meisen in den Kästen brüten 
und somit auf dem Clubgelände verbleiben und Eichenprozessionsspinner auch für Fütte-
rung ihrer Nachkömmlinge verwenden.  
 
Erbbaupachtvertrag: Übertragung der Verkehrssicherungspflicht in den Waldflächen wurde 
vom Forstamt und der Stadt Bad Kreuznach komplett an den Golfclub übertragen. D.h., der 
Golfclub ist künftig für die Todholzbeseitigung und für das Fällen abgestorbener Bäume zu-
ständig und muss die Maßnahmen selbst- und eigenständig durchführen. 
 
Der Vortrag endet mit Applaus. Fragen zu den Ausführungen werden nicht  
 
2.6  Bericht Thorsten Brunk / Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit 
 
Thorsten Brunk geht auf die Herausgabe der Clubzeitung „inside 2021“ ein und bedankt 
sich bei allen, die mit ihren Berichten und Bildern maßgeblich zum Gelingen dieser Ausgabe 
beigetragen haben. Wie im vergangenen Jahr habe die „inside 2021“ Berichte aus den ver-
schiedenen Vorstandsressorts enthalten und einige schöne Darstellungen der vielen 
Sponsoren-Turniere aufgezeigt. 
 
Er dankt allen, die mit einer Anzeige in der „inside 2021“ geworben haben und er stellt fest, 
dass dadurch ein erheblicher Teil der Druckkosten abgedeckt werden konnte.  
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Weiter berichtet Thorsten Brunk über die Innovation im Bereich Kontakt mit den Mitgliedern 
und Gästen. Hier erwähnt er an 12 Newsletter die per Email verschickt wurden und die tau-
senden von SMS-Benachrichtigungen für die Turnierteilnahme. Zudem weist er auf die Fa-
cebook-Seite des Clubs hin, auf der Neuigkeiten und Bilder mit Mitgliedern und Interessier-
ten mitgeteilt werden.  
 
Golferlebnistag 2022 
Die Begeisterung für den Golfsport treibt uns jeden Tag aufs Neue an. Wir wollen seitens 
des GCN Anstrengungen starten, diese Leidenschaft mit unseren Freunden, Bekannten, 
Kollegen und Golfinteressierten zu teilen, um viele weitere Menschen für den Golfsport zu 
begeistern. Der diesjährige Golferlebnistag, mit einem Members & Friends-Turnier, findet 
am 15. Mai 2022 statt. 
 
Vortrag endet mit Applaus. Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 7  Claudia Gozdowski / Clubhausbeauftragte 
 
Es sei ein gutes Gefühl, die Mitgliederversammlung in diesem Jahr wieder in Präsenz 
durchführen zu können. 
 
Wie die Mitglieder in der letzten „inside“ gelesen haben, ist die Einrichtung der Clubhaus-
gastronomie gut aufgestellt. 
Die Küchentechnik, Kühlhäuser, das Dunstabzugssystem und der Thekenbereich präsentie-
ren sich in einem guten Zustand. Neuanschaffungen stehen in diesem Bereich derzeit nicht 
an. Die letzten noch nicht erneuerten Tischplatten in der Gastronomie werden gebeizt und 
farblich, in grauer Farbe, angelegt. 
 
Die gesamte Verglasung im Foyer des Clubhauses muss dringend erneut werden und dul-
det nunmehr kein Aufschieben mehr. Wir nutzen die Wintermonate dazu um alle Vorarbei-
ten wie Materialfragen für die Fensterrahmen, Farbgestaltung der Fensterrahmen, Farbge-
staltung der Eisenträger und der Innenwände festzulegen und Kostenvoranschläge einzu-
holen. Die Planungen sind zwischenzeitlich abgeschlossen und die Fensterelemente wer-
den in den kommenden Tagen bereits ausgetauscht. 
 
In der Gastronomie wird generell und bundesweit in diesem Jahr ein verbindliches „neues“ 
Pfandrechtsystem für alle „take-away Gerichte“ eingeführt. Dies zur Verbesserung der Um-
weltbilanz sowie der Nachhaltigkeit. Es ist ein System namens RECUP, besteht aus einem 
Cup für Getränke und einer Bowle für Speisen. Das Pfand beträgt für den Cup € 1,00 und 
für die Bowle € 5,00. Bei Rückgabe wird das Pfand selbstverständlich wieder erstattet. Cup 
und Bowle sind natürlich wiederverwendbar. Stehen sie bitte diesem System offen gegen-
über und lassen uns so auch eine Beitrag zum Umweltschutz leisten. 
 
Bereits vor anderthalb Jahren war geplant, Bilder von Maler Gernot Meyer-Grönhof im 
Clubhaus aufzuhängen. Die Bilder hübschen den Innenbereich des Clubhauses auf und 
können auch käuflich erworben werden. 
 
Vortrag endet mit einem besonders großen Applaus. Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 
2.8   Niclas Reiniger / Schatzmeister  
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Herr Reiniger verweist auf die mit den Einladungsunterlagen als Anlage 1 beigefügten Zah-
len des Haushaltsergebnisses zum 31.12.2021 Er erläutert, dass der Haushalt folgender-
maßen strukturiert ist: Die reinen Ein- und Ausgaben werden von den geleisteten Tilgungen 
und den reinen Investitionszahlungen für Neuanschaffungen getrennt aufgelistet. 
Bei der Betrachtung der Einnahmen (€ 1.105.937,24) und Ausgaben (€ 1.064.469,72) ist ein 
Überschuss in Höhe von € 41.467,52 erwirtschaftet worden. 
Die Kosten für Investitionen lagen bei € 96.316,94 und die Anpassungsbuchung des Haus-
halts an die Liquidität wurde mit einem Betrag in Höhe von € 2.322,95 ausgewiesen. 
Der Gesamthaushalt schloss im Berichtszeitzeitraum mit einem Minus von 52.526,47 ab. 
 
Das Guthaben (bei Banken und Bar-Kasse) betrug am Stichtag am 31.12.2021   
€ 260.948,33. 
 
Aus wirtschaftlicher Sichtweise ist Herr Reiniger mit dem Haushaltsergebnis 2021 sehr zu-
frieden, im Wesentlichen wurden die Zahlen aus dem im Januar 2021 erstellen Haushalts-
plan eingehalten bzw. erreicht. Größere Abweichungen gab es gegenüber den Planansät-
zen nicht.  
Bei den Greenfeeeinnahmen, die eine wesentliche Stütze des Haushalts sind, ist eine 
Punktlandung geglückt. Hier wurden € 162.067,80 vereinnahmt. Bedingt durch das 50. jäh-
rige Vereinsjubiläum wurden im Wareneinkauf ca. € 18.000,00 mehr verausgabt. Die Ein-
nahmen des Pro Shops lagen bei ca. € 40.000,00 und somit ca. um € 5.000,00 über dem 
Planansatz. 
 
Der Golfclub ist schuldenfrei. Lediglich € 20.000,00 an Leasingverpflichtungen stehen jähr-
lich zu Buche. 
 
Der Vortrag endet mit Applaus. Es gibt keine Rückfragen. 
 
TOP 3   Bericht des Kassenprüfers 
 
Harald Steindorf trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Gemäß Auftrag der Mitgliederver-
sammlung sind die Buchführungsunterlagen des Jahres 2021 des Golfclubs im Beisein des 
Schatzmeisters Niclas Reiniger, Clubmanager Manfred Rapp und den Kassenprüfern Ha-
rald Steindorf und Frank Rittig am 09.02.2022 in den Räumlichkeiten der Fa. Merk, Schlarb 
und Partner in Bad Kreuznach geprüft worden. Durch Stichproben sind die entsprechenden 
Aufzeichnungen und Buchungsbelege geprüft worden. Die Anfangs- und Schlussbestände 
auf den Konten und in der Barkasse sind nachgewiesen worden. Das Zahlenwerk wurde 
erläutert und Rückfragen ausreichend beantwortet. Die Prüfung hat zu keinerlei Beanstan-
dungen geführt. 
 
Die Kassenprüfer empfehlen daher der Mitgliederversammlung, dem Gesamtvorstand des 
GCN für das Jahr 2021 Entlastung zu erteilen. 
 
TOP 4    Entlastung des Vorstandes 
 
Harald Steindorf dankt dem Vorstand für die ehrenamtlich geleistete Arbeit und stellt den 
Antrag an die Versammlung, den Gesamtvorstand zu entlasten. 
 
Bei Enthaltung der Betroffenen wird der Vorstand ohne Gegenstimme für das Geschäftsjahr 
2021 einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 5   Wahl von Kassenprüfern 
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Die Vereinsmitglieder Frank Rittig und Harald Steindorf werden vom Vorstand für die Wahl 
der Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2022 vorgeschlagen. Weitere Vorschläge aus der 
Versammlung kommen nicht.  
Bei Enthaltung der Betroffenen werden die Herren Frank Rittig und Harald Steindorf ein-
stimmig wieder gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
 
Zum Ersatzvertreter wählt die Versammlung einstimmig Vereinsmitglied Marcel Drouet. 
 
TOP 6   Genehmigung Haushaltsplans 2022  
 
Niclas Reiniger berichtet, dass im Haushaltsansatz 2022 zu erkennen sei, dass die Mit-
gliedsbeiträge erstmals seit einigen Jahres wieder leicht ansteigen werden. Diese Position 
wurde um € 30.000,00 auf € 730.000,00 erhöht.  
 
Die Pachtzahlungen der Gastronomie liegen bei konstant € 12.800,00. 
Der Ansatz beim Verkauf von Token bleibt unverändert bei € 20.000,00.  
Im Planansatz sind u.a. Einnahmen für Startgebühren in Höhe € 30.000,00 und                                         
Greenfeeeinnahmen in Höhe € 160.000,00 eingestellt. Die restlichen Einnahmenpositionen 
orientieren sich an den Einnahmen des vergangenen Jahres. 
  
Insgesamt werde mit Einnahmen in Höhe von € 1.046.800,00 gerechnet, diese benötige 
man auch um den Betrieb des GC Nahetal aufrecht zu erhalten. 
 
Die Gesamtausgaben, die sich im Wesentlichen auf den Zahlen des Vorjahres orientieren 
sind mit € 1.072.000,00 veranschlagt, was unter dem Strich zu einem negativen Saldo der 
Einnahmen- /Überschussrechnung in Höhe von € 25.200,00 führe. 
 
Hierzu sind die Kosten für geplante Investitionen in Höhe von € 138.500,00 hinzuzurech-
nen, was zum 31.12.2021 zu einem haushälterischen Minus in Höhe von € 25.200,00 des 
Gesamthaushaltes führen werde. 
 
Um die Stromkosten künftig zu senken und erneuerbare Energien zu nutzen wird in diesem 
Jahr eine PV Anlage auf den Dächern des Clubhauses und der Caddyhalle installiert. Die 
veranschlagten Kosten in Höhe ca. € 75.000,00 könnenn durch Aufnahme eines Förderdar-
lehens bei der KFW finanziert werden.  
 
Unter Berücksichtigung der Gesamtinvestitionen und der Aufnahme eines möglichen Darle-
hens schließt das Budget 2022 mit einem Fehlbetrag in Höhe von € 88.700,00 ab. 
 
Der Vorstand rechnet mit einem Liquiditätsstand zum 31.12.2022 in Höhe von ca.  
€ 172.248,33.  
 
Es kommen keine Fragen, der Vortrag endet mit Applaus.  
 
Die Mitglieder stimmen dem Haushaltsplan 2022 einstimmig zu. 
 
TOP 7   Anträge 
 
Es liegen zwei schriftliche Anträge vor. In der Versammlung wurden darüber hinaus keine 
weiteren Anträge gestellt. 
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Beide Anträge zielen auf das „Mitführen von Hunden“ auf der Golfanlage ab. Die beide An-
träge von den Herren Daniel Heeb und Dennis Michalik sind diesem Protokoll angehängt. 
 
Präsident Horst Weyand liest beide Anträge vor und stellt diese zur Debatte an die Mitglie-
der. Zunächst erläutert Frau Andrea Homm den Antrag von Herrn Heeb und erläutert diesen 
und wirbt für eine positive Beschlussfassung. Nachfolgend entsteht eine heftige, intensive 
und kontroverse Diskussion über das „für und wider“ zum Mitführen von Hunden auf einer 
Golfrunde. 
 
Über die beiden im Grunde gleichlautenden Anträge lässt Präsident Horst Weyand abstim-
men. 
 
Die Mitgliederversammlung lehnt beide Anträge mehrheitlich ab. 
 
TOP  10  verschiedenes 
 
Aus der Mitgliederversammlung wird anregt, E-Ladestationen auf dem Parkplatz zu installie-
ren. 
Weiter sollen vor dem Clubhaus Fahrradabstellständer montiert werden.  
 
Wenn möglich, sollen weitere Caddyboxen in der Caddyhalle aufgestellt werden. 
 
Der GCN Vorstand nimmt die Anregungen zur Kenntnis und wird sich mit einer möglichen 
Umsetzung beschäftigen. 
 
 
Nachdem keine weiteren Anfragen von Mitgliedern gestellt wurden und der Vorstand auch 
keine ergänzenden Informationen an die Mitglieder mehr vorträgt schließt Präsident Horst 
Weyand um 20:15 Uhr die Mitgliederversammlung und wünscht allen Golfern und Golferin-
nen einen guten Start in die neue Saison 2022. 
 
 
 

Bad Münster a.St./Ebernburg, den 15.04.2022 
 

 
………………………….......... 
Horst Weyand 
Präsident 
 

 
……………………………….. 
Manfred Rapp 
-Clubmanager- 
Protokollführer 
 


